

Jahresbericht 2021

Aktivitäten des Vereins im Jahr 2021. Auch das Jahr 2021 war durch die Corona-Pandemie geprägt und hat die Aktivitäten von pro lebensqualität Deutschland e.V. massiv beeinflusst.

So musste die Mitgliederversammlung Online durchgeführt werden. Die Vorstandmitglieder Dagmar Panzer und Stefan Giannis haben die Gelegenheit benutzt, um sich der Herausforderung der Gestaltung von Online Bewegungs-Lernzyklen zu stellen. Die Mitgliederversammlung konnte vom im Jahr 2020 angekündigten Projekt mit dem Titel «Video-Anleitungen» profitieren. Dabei geht es darum zu lernen, Bewegungsanleitungen über digitale Medien zu gestalten. Die Erfahrungen an der Mitgliederversammlung waren sehr positiv. Das Mitglied Anja Boysen unterstützt seit dieser Zeit die beiden InitiatorInnen bei der weiteren Entwicklung.

Nebst diesem gelungenen Experiment eröffnete die erste Online Mitgliederversammlung eine zweite Chance. Shukia Tchintcharauli und Nana Nasauri aus Tiflis, Georgien konnten auch Online an der Versammlung teilnehmen und aus ihren Aktivitäten für den Aufbau von Kinaesthetics Georgien berichten. Es ist anzunehmen, dass in Zukunft auch an physischen Mitgliederversammlungen Online direkt über die unterstützten Projekte des Vereins berichtet wird. Die aus der Not entstandenen Lösungen können zur Tugend werden.

Projekt «Aufbau Kinaesthetics Georgien». Der Live-Bericht aus Georgien war denn auch sehr interessant. Parallel zum erwähnten Versuch der Gestaltung von Online Lernzyklen haben Shukia Tchintcharauli und Nana Nasauri Online Anleitungen für pflegende Angehörige von Kindern mit einer Behinderung entwickelt. Dieses Experiment ist aus der Not der Pandemie entstanden. Die strengen Coronamassnahmen verhinderten sowohl lokale Treffen als auch häusliche Schulungen von TherapeutInnen und Pflegenden. Es zeigte sich, dass Online Anleitungen einerseits die direkte physische Auseinandersetzung nicht ersetzen können. Andererseits eröffnen sich aber auch neue Möglichkeiten. Die Eltern können ohne viel Aufwand bei konkreten Herausforderungen im Alltag niederschwellig Unterstützung erhalten. Es zeichnet sich ab, dass in der Zeit nach der Pandemie nebst den physischen Treffen sicherlich auch die Vorteile der Online-Unterstützung genutzt werden. Eltern können so per Video sehr zeitnah eine Unterstützung bekommen, um neue Ideen und Möglichkeiten bei einem akuten Problem zu entwickeln.

Zur Umsetzung des Projektes «Aufbau Kinaesthetics Georgien» wurden der stiftung lebensqualität in der Schweiz € 4.000 Spendeneinnahmen zur satzungsgemäßen Verwendung nach § 60a Abs. 1 AO überwiesen. Leider mussten auch im Jahr 2021 aus bekannten Gründen die erhofften und bereits geplanten Kinaesthetics-Aufbaukurse verschoben werden. Da diese Aktivitäten nicht stattfinden konnten, ist die Reserve für das Projekt «Aufbau Georgien» auf CHF 4'926 angewachsen.

Zukunftsauaussicht. Shukia Tchintcharauli plant mit ihrem Verein «Kinaesthetics Georgien» die Post-Pandemie Zeit. Das ehrgeizige Ziel: Anfangs 2023 startet eine Ausbildung Kinaesthetics-TrainerIn Stufe 1. Dieses Ziel kann erreicht werden, wenn es möglich ist, im Jahr 2022 mindestens zwei Aufbaukurse durchzuführen. Zudem plant der Verein ein «Kinaesthetics-Zentrum» in der Stadt Tiflis zu eröffnen. Dort sollen in Zukunft sowohl Trainerbildungen als auch Kurse für Pflegende und Pflegende Angehörige stattfinden. Die Abklärungen zu diesem Projekt laufen und werden von der stiftung lebensqualität unterstützt.

Veränderungen im Vorstand. Im Jahr 2021 musste Lila Körner aus persönlichen Gründen ihr Amt als Vorstandsmitglied niederlegen. Wir danken Lilia Körner von Herzen für ihre wertvolle Arbeit in der Aufbauzeit von pro-lebensqualität Deutschland e.V. Zusätzlich musste unsere erste Vorsitzende, Ute Kirov ihr Amt wegen einer schweren Erkrankung aussetzen. Wir wünschen Ute Kirov an dieser Stelle gute Genesung.


Stefan Knobel
Zweiter Vorsitzender